

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 8 octobre 2025

PUNAISES DE LIT : sensibiliser la population et limiter les infestations avec une campagne régionale de prévention décalée #PunaisesDaily

À l'occasion de l'ouverture de la Maison Oh Punaises dans le 8^e arrondissement de Lyon ce jour, l'Agence régionale de santé Auvergne-Rhône-Alpes lance une campagne d'information grand public originale pour sensibiliser la population aux punaises de lit. Cette campagne, réalisée en partenariat avec la Métropole de Lyon, la Ville de Lyon et la Ville de Villeurbanne, sera diffusée sur le réseau d'affichage urbain du territoire métropolitain et via différents canaux sur l'ensemble de la région.

Un enjeu économique, social et sanitaire

Entre 2017 et 2023, 1 français sur 10 a été infesté au moins une fois par des punaises de lit ([ANSES](#)). Cette proportion augmente sensiblement en quartiers urbains denses. Dans la Métropole de Lyon, les principaux bailleurs sociaux ont ainsi vu leur budget de traitement doubler entre 2020 et 2023.

Par ailleurs, si elles ne transmettent pas de maladies, les punaises de lit peuvent entraîner stress et anxiété chez les personnes vivant dans des lieux infestés. **Autre enjeu : par méconnaissance, certains habitants ont recours à des produits chimiques, qui peuvent entraîner de graves intoxications** ([ANSES](#)).

PUNAISES DE LIT : l'expérimentation Oh Punaises dans la Métropole de Lyon

Face à ce constat, le [projet Oh Punaises](#) a été lancé en 2023, avec le soutien de nombreux partenaires institutionnels pour mettre en œuvre une stratégie territoriale de prévention pour lutter contre les punaises de lit. Issu d'un [Laboratoire d'innovation Sociale du 107](#) et porté en partenariat avec [l'association du Booster](#), l'objectif du réseau Oh Punaises est d'**outiller et autonomiser les habitants, afin d'éviter les infestations et de réduire la pression sur les organisations** (bailleurs publics et privés, établissements médico-sociaux, collectivités, etc.).

Pour cela, Oh Punaises a mis en place :

- Un plaidoyer auprès des instances publiques pour améliorer la reconnaissance et prise en charge des personnes infestées ;
- Des supports et outils de communication simples pour comprendre les enjeux et les solutions face à une infestation ;
- Des formations pour les professionnels du médico-social pour adopter les bons gestes et assurer une continuité des soins des personnes infestées ;
- [5 antennes sur le territoire de la Métropole de Lyon](#) à Saint-Fons, Lyon 8^e, Rillieux-la-Pape, Villeurbanne Nord et Sud-Est. Ces antennes portent des actions de sensibilisation, d'information et d'accompagnement auprès des habitants.

Création de la Maison Oh Punaises dans le 8^e arrondissement de Lyon



[Santy Plaine Actions](#) (SPactions), entreprise solidaire du 8^e arrondissement de Lyon, ouvre la Maison Oh Punaises. SPactions mène déjà depuis 2022 des actions d'aller-vers autour des punaises de lit : porte à porte, stands en pied d'immeuble, ateliers ou encore permanences ponctuelles.

Avec la création de cette Maison Oh Punaises, SPactions souhaite amplifier son offre d'accompagnement, en proposant un espace de démonstration.

Une équipe dédiée et formée de 8 médiateurs y accueillera habitants et professionnels pour informer, **conseiller et prévenir les risques** et, si besoin, **mettre à disposition du matériel à prix solidaire** : location de nettoyeurs vapeur, vente de pièges, housses ou produits adaptés.

Informations pratiques : Maison Oh Punaise, 95 rue Villon – 69008 LYON
Lundi, mercredi, vendredi sur RDV | Mardi et jeudi : 09h-12h / 14h-16h30

Une campagne d'information #PunaisesDaily à destination de tous les habitants de la région

Pour appuyer les différentes actions de prévention menées sur le territoire, l'ARS Auvergne-Rhône-Alpes a travaillé avec le réseau Oh Punaises pour élaborer une campagne d'information grand public.



Lancée le 6 octobre, cette campagne a pour objectif de rassurer les habitants en leur donnant des solutions simples, peu coûteuses et sans danger pour la santé pour lutter contre les punaises de lit.

La campagne #PunaisesDaily est incarnée par une punaise de lit influenceuse qui partage ses bons plans pour s'incruster chez les humains. On suit ainsi la punaise de lit dans son quotidien et ses spots préférés : chambre, meuble récupéré dans la rue ou encore sac de voyage. Pour chaque visuel, des recommandations simples à mettre en œuvre sont données, autour du slogan : « **Ne laissez pas les punaises influencer votre vie.** » Un QR code permet de renvoyer vers plus de conseils, notamment un [guide complet](#) : comment éviter une infestation ? comment s'en débarrasser ? etc.

Cette campagne est diffusée via le réseau d'affichage urbain de la Métropole de Lyon, de la Ville de Lyon et de la Ville de Villeurbanne, dans plusieurs gares de la région ainsi que sur les réseaux sociaux.

Un [kit de communication](#) est mis à disposition des collectivités et bailleurs : affiches personnalisables, vidéos, messages types, etc.

Plus d'informations sur : la [page de la campagne #PunaisesDaily](#) | le [réseau Oh Punaises](#) | [les gestes à adopter pour lutter efficacement contre les punaises de lit](#) (page ARS)

À propos de SPactions :

Créée en septembre 2022 dans le cadre de l'expérimentation [Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée](#), SPactions est une **entreprise à but d'emploi (EBE)** qui défend le droit à l'emploi pour toutes et tous comme moteur de développement local. Cela signifie, entre autres, que le collectif salarié est composé d'habitants du quartier ayant connu la privation d'emploi de longue durée. Aujourd'hui, ce sont **45 personnes qui ont retrouvé du travail, en CDI, à temps choisi**, au sein de cette association.

Contacts presse : ARS Auvergne-Rhône-Alpes - 04.27.86.55.55 - ars-ara-presse@ars.sante.fr

